

事務所 〒690-0874 松江市中原町167-1-3F TEL 21-6143 FAX 31-8985  
 HP: <http://www.matsue-rotary.jp> E-mail: [office@matsue-rotary.jp](mailto:office@matsue-rotary.jp)

**第 3467 回例会** (令和 7 年 8 月20日・水)

**今週のプログラム**  
 8月20日(水) 会員スピーチ  
 「やさしい免疫のお話」  
 医療法人勝部医院 理事長 **勝部晋氏**

**次週のプログラム**  
 8月28日(木)  
 「松江4クラブ合同例会」  
 ホスト：松江東RC  
 会場：ホテル一畑 平安  
 例会：18時30分～  
 懇親会：例会終了後～20時50分(予定)

●●●結婚月●●●  
 大谷 浩 会員 13日

●例会変更のお知らせ

月 日	クラブ名	受付場所
8月25日(月)	松江南	松江エクセルホテル東急
8月26日(火)	松江しんじ湖	ホテル一畑
8月26日(火)	出雲	ホテル武志山荘
8月27日(水)	米子東	ANAクラウンプラザホテル米子
8月28日(木)	松江東	ホテル一畑
8月28日(木)	平田	ホテルほり江
9月1日(月)	松江南	松江エクセルホテル東急
9月2日(火)	松江しんじ湖	ホテル一畑
9月16日(火)	松江しんじ湖	ホテル一畑
9月25日(木)	松江東	ホテル一畑
9月29日(月)	松江南	松江エクセルホテル東急

**2025年8月～9月の予定**

- 8月20日(水) バイキング形式の食事
- ※ 8月27日(水) 8月28日(木) 松江4クラブ合同例会に変更のため例会なし
- 8月28日(木) 松江4クラブ合同例会  
 ホスト：松江東RC  
 会場：ホテル一畑 平安  
 例会：18時30分～  
 懇親会：例会終了後～20時50分(予定)
- 9月3日(水) 定例理事会
- 9月10日(水) 郷土の芸術を鑑賞する例会  
 時間：12時30分～13時30分  
 場所：(株)佐藤組 堂形町737-3
- ※ 9月17日(水) 休会
- 9月24日(水) バイキング形式の食事

**第3466回例会記録**

令和 7 年 8 月 6 日 (水・晴れ)

	会員数 (人)	出席者数 (人)	欠席者数 (人)	出席率 (%) (出席免除会員含む)	前々回補正 (%) (出席免除会員含む)
松江クラブ	58	44 (リアル42 オンライン2)	14	83.01	84.91

メーキャップ：田窪、山田 (松江しんじ湖)、中村、山崎 (理事会)

**会務報告**

- 本日は職場訪問例会です。  
 職業奉仕委員会 佐藤尚士委員長の御世話で、出雲村田製作所を訪問させていただきます。
- 衛星クラブから 4名出席

- 退会会員のおしらせ  
 中電プラント(株)山陰支社長の中司博文会員が本日もって退会  
 2021年7月から4年在籍  
 中司博文会員ご挨拶  
 記念品贈呈



● 新会員 お二人ご紹介

- ①お名前：佐藤亮治様  
事業所：(株)NTT ドコモ中国支社 島根支店長  
職業分類：移動通信事業  
推薦者：後藤 勇会員 友塚順子会員
  - ②お名前：星 憲太郎様  
事業所：(株)日本政策投資銀行 松江事務所長  
職業分類：政策投資銀行  
推薦者：後藤 勇会員 友塚順子会員
- 後藤勇会長から紹介  
お二人ご挨拶 バッジと名札お渡し

友塚順子幹事

- 今日食事を済ませたのち職場訪問で出雲村田製作所にお邪魔致します。  
13時にバスが来ますので、遅れないようお願いします。  
帰りは16時出発の予定ですのでよろしくお願いします。
- 地区大会追加のご案内配付  
入会3年未満の新会員の皆様は、松本祐二パストガバナーのセミナーが開催されますのでぜひ、ご出席ください。  
参加費は無料です。
- 事務局は8月12日～15日まで休ませて頂きますので、お急ぎでない場合はメールにてお知らせください。18日に返信させていただきます。  
緊急連絡は幹事までお願い致します。
- 次週8月13日(水)は休会です。  
次回例会は8月20日(水) バイク形式の食事です。

委員会報告

- 親睦・出席委員会 木村俊一郎委員長  
出席報告
- 社会奉仕委員会 原田光明委員長  
8月4日(月) 水郷祭翌朝清掃参加のお礼  
信太会員も参加されましたのでご報告させていただきます。

ニコニコ箱

37,000 円

中司(支店長交代により、本日をもちまして退会することになりました。皆様には優しく接して下さり楽しい思い出をたくさん作ることができ、感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。)

後藤(①中司会員ありがとうございました。②佐藤亮治さんと星憲太郎さんの入会を祝して。)

友塚(中司さんありがとうございました。2ヶ月違いの入会で大変お世話になりました。BBQの時にはぜひおいで下さい。お待ちしております。)

谷口正、景山(昨日、隠岐西郷RCへガバナー補佐随員で協議会に出席してきました。少人数ながらバイタリティな会長、役員の皆様に刺激を受け、有意義な一日でした。)

小林(村田製作所訪問 楽しみに。)

佐藤亮、星(本日入会、よろしくお祈りします。)

木村(星さん、佐藤亮治さんご入会ありがとうございました。)

山崎、角戸、川本修(誕生月)

事務局(7月30日事務局において後藤勇公認会計士、ならびに中村寿夫会計による会計監査が終了しました。お二人にお渡しした謝礼をそのままニコニコ箱にいただきました。)

ベストメッセージ賞：該当者なし  
司会 白根澄男会場監督

職場訪問例会 出雲村田製作所見学、視察

2025年8月6日(水) 職業奉仕委員会





たなか ゆういちろう  
田中 裕一郎

最近取材もたくさん受けていて、顔を合わせる皆さんからも「トランプ関税大変だね。」「米が値上がりしたらお酒も大変だね？」などと、ご心配の声を頂いています。

そうなんです。大変なんです。少し前？にさかのぼると日本酒が売り上げのピークを迎えたのは1972年で私が生まれる8年前です。当時の日本酒総生産量は170万klでした。現在は32万klで5分の1まで減少しています。翌年のオイルショックで減少してそのまま立ち直る事が出来なかったのかなあ…。

この頃に何が起こっていたのか見てみると1964年の東京オリンピックに合わせ高度経済成長が加速し、この頃から「物的流通」の事を「物流」と呼び始めるようになった様です。(諸先輩方には釈迦に説法でごめんなさい。)

同じころに冷蔵庫普及率が急加速し、家庭用冷蔵庫の普及率が1970年代に90%台になりました。1975年には96%の家庭に冷蔵庫がある時代となります。これに関係するか分かりませんがこの頃からビールの2ケタ成長がつづいていて、不作やオイルショックの年を除いて1994年まで成長し続けていく事になります。

この間、日本酒は家庭用冷蔵庫に入るようになったビールにシェアを取られ、その後バブル期にブームになったウイスキー、80年代前半から90年代前半には日本酒の大吟醸酒ブームもありました。しかしバブル崩壊とともに超高級酒ブームは終焉。李白は先代の頃この大吟醸ブームで少し知られる存在となりました。先代はこのブームに流されるだけでなくその勢いを借りて海外輸出に力

を入れました。海外輸出に興味がある中小蔵元で組織する日本酒啓蒙を目的とした「日本酒輸出協会」を立ち上げるなど海外進出の足掛かりをつけてくれました。

落ち続ける日本酒ではありますが2000年代前半から少しずつ輸出が増え始め(この頃日本は芋焼酎ブームの真ただ中で日本酒は全く売れない時期でした。私は芋焼酎ブーム末期に松江に帰ってきました。)途中リーマンショックや超円高(この頃先代が亡くなりました。)、コロナなど様々な障害はありましたが海外では日本酒人気は衰えることなく2022年には過去最高の約36,000klを輸出しています。

と、ここまで多くの文字数を過去に使ってしまいましたが、この原稿を書いている7月22日の段階ではまだ最終の回答は分かりませんが、8月1日からトランプ関税25%と、それよりもずっと恐ろしいのが原料米価格の高騰です。昨年度産の酒造好適米は23年度比1.3倍でしたが今年は高かった24年度産と比べても1.7~1.8倍になるのではないかとされています。これは確定したものではありませんが、主食用米と比べて酒造好適米は収量が少なく栽培も難しいことから通常は主食米の1.3倍程度の価格になるので恐ろしい限りです。また、作付面積は主食用米への変更も進み全国的に目標面積の80%以下にとどまっているといわれています。2024年に「伝統的酒造り」が世界無形文化遺産に登録されましたが減り続ける日本酒…。この逆風に耐えきることができるのか。関税の行方と原料米価格が確定したら次の原稿書こうかなあ。(酒類製造)

# 新 入 会 員 紹 介



氏 名	佐藤亮治 <small>さとうりょうじ</small>
入 会 日	2025年8月6日
推 薦 者	後藤 勇会員、友塚順子会員
在籍していたロータークラブ名	なし



---

氏 名	星 憲太郎 <small>しし けんたろう</small>
入 会 日	2025年8月6日
推 薦 者	後藤 勇会員、友塚順子会員
在籍していたロータークラブ名	なし